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Tout d’abord, permettez-moi de mentionner le meurtre insensé d’un Japonais à Vancouver le 5 juin avant 

l’aube, heure locale. Je désirerais exprimer mes plus profondes condoléances et mes sincères sympathies pour 

cette perte tragique. Le 10 juin, la police locale de Vancouver annonçait qu’elle avait arrêté un suspect en lien 

avec cette affaire. 

 

Sur une note d’un ordre complétement différent, nous continuons de bénéficier de températures chaudes 

ce mois-ci et les évènements en lien avec le Japon se multiplient. 

 

Il y a quelque temps, je suis entré en contact avec l’Association japonaise des études québécoises (AJEQ), 

une organisation située au Japan et se spécialisant sur le Québec dont le but est de promouvoir et de soutenir 

la recherche académique et les échanges artistiques et culturels en lien avec la francophonie. Ils me 

présentèrent les deux livres suivants qui, traduits en japonais, font partie d’un projet commémoratif du 15e 

anniversaire de l’Association. 

« Une histoire du Québec », par Jacques Lacoursière, traduit par Kazuko Ogura et al., et publié par 

Suiseisha 

« 56 chapitres pour connaître le Québec », édité par la AJEQ et publié par Akashi Shoten 

Je suis reconnaissant du fait qu’il soit possible de lire en japonais des sujets tels que l’histoire et les affaires 

courantes du Québec. Après ce type de lecture, le nom des bâtiments et des rues que je vois quotidiennement 

semblent prendre une couleur différente alors que je considère l’histoire et le sens qui s’y trouvent infusés. Je 

crois qu’il s’agit là d’un des véritables charmes d’étudier un pays ou une région et d’y habiter en même temps. 

 

Lors d’une visite officielle à l'Île-du-Prince-Édouard du 22 au 24 mai, je rencontrai la lieutenante-

gouverneure, Antoinette Perry, le premier ministre, Dennis King, la présidente de l’Assemblée législative, 

Darlene Compton, le ministre du Développement économique, de l’Innovation et du Commerce, Gilles 

Arsenault, le ministre des Pêches, du Tourisme, du Sport et de la Culture, Cory Deagle, ainsi que le maire de 

Charlottetown, Philip Brown, avec lesquels j’échangeai idées et opinions sur le renforcement des relations 

entre le Japon et l’Île-du-Prince-Édouard. Je discutai également avec le président par intérim de l'Université de 

l'Île-du-Prince-Édouard, Greg Keefe, de la promotion des échanges interuniversitaires entre le Japon et l'Î.-P.-É. 

La province regorge d'attractions, dont Anne… la Maison aux pignons verts de Lucy Maud Montgomery, 

populaire au Japon, mais aussi une cuisine locale fraîche et délicieuse, et des paysages à couper le souffle qui 

semblent tout droit sortis d'un film.  

Je visitai également l'entreprise japonaise Sekisui Diagnostics, le site patrimonial Green Gables, qui reçut 

le Prix du Ministre des Affaires étrangères du Japon en 2020, le «Bedeque Area Historical Museum» et le 

bâtiment scolaire où enseignait autrefois l’autrice Lucy Maud Montgomery. L'ancienne première ministre de 
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l'Î.-P.-É. et ancienne députée fédérale, Mme Catherine Callbeck, me fit la courtoisie de m’accompagner à ces 

deux derniers sites. Il convient de mentionner que la famille de Mme Callbeck accueillit autrefois la famille 

Mizuno, la première famille japonaise qui immigra à l'Île-du-Prince-Édouard après avoir quitté les camps 

d'internement de la Seconde Guerre mondiale. Des documents racontant l'histoire de la famille Mizuno sont 

également exposés au musée. Le Bureau du protocole de l’Î.-P.-É. a ma gratitude pour la planification de cette 

visite officielle. 
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Le 29 mai, je tint une réception à ma résidence 

officielle pour célébrer les lauréats du 34e Concours 

d’élocution japonaise du Québec tenu en mars dernier. Les 

invités incluaient aussi des professionnels de l'éducation 

en langue japonaise et des membres de l'Association des 

anciens du JET Québec/Atlantique (JETAA Q/A) et de 

l'Association des anciens boursiers japonais du 

Québec/Atlantique (JSAA Q /A). J’adresse mes plus 

sincères félicitations à tous les lauréats, dont les 

réalisations témoignent de leur dévouement quotidien à l'apprentissage de la langue japonaise! Je tiens 

également à exprimer ma profonde gratitude à tous ceux qui ont participé à l'organisation du concours 

d’élocution et à féliciter tous les participants pour leur travail acharné et leur détermination. Le Consulat 

Général du Japon continuera de soutenir et de promouvoir l'éducation en langue japonaise au Québec.  

 

Le 30 mai, je pris part à la visite d’une mine de graphite 

à Mont-Laurier organisée par le ministère des Relations 

internationales et de la Francophonie pour le corps 

consulaire de Montréal. J’en vins à comprendre toute 

l’importance que le Québec place sur le développement de 

la chaine de valeur des minéraux stratégiques. Je suis 

profondément reconnaissant au MRIF d’avoir offert cette 

opportunité et aux représentants d’entreprise de nous avoir 

accueillis. 

 

 

crédits photo: Bureau du protocole, MRIF 
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Le 7 juin, je me rendis à la cérémonie de dévoilement de l’hôtel de ville de Montréal nouvellement rénové. 

Les travaux ayant duré cinq ans, l’imposant bâtiment avec sa salle du conseil de la ville se démarque également 

de par ses diverses touches de modernité, tel que sur la terrasse par exemple, et est bien indiqué pour servir 

de symbole de Montréal. 

  
 

Le 13 juin, j’assistai à la cérémonie d’ouverture de YATAI MTL. Une variété de nourriture japonaise, des 

sakés, du thé, des condiments, des sucreries, des accessoires, des fleurs, des bonsaïs, de la calligraphie, de la 

poterie, des vêtements et kimonos, des articles de papeterie, de la musique, de la dance, des arts martiaux et 

bien plus étaient en vedette aux 56 kiosques qui bordaient les lieux. Les organisateurs de l’évènement et 

chacun des exposants donnèrent le meilleur d’eux-mêmes pour présenter différents aspects de la culture 

nippone, qui égayèrent l’espace 

en un maëlstrom de couleurs tel 

que produit un kaléidoscope. J’ai 

entendu que la fin de semaine, 

les 15 et 16 juin, a vu un grand 

nombre de visiteurs, surtout 

locaux, emplir le site malgré qu’il 

fut spacieux. Mes félicitations 

chaleureuses pour le succès de 

cet évènement! 

 

Le 14 juin, le Forum d'affaires Québec-Japon (FAQJ) tint son assemblée générale annuelle, et par la même 

occasion, son Forum annuel dédié à l’évolution des relations entre le Québec et le Japon. Lors de ce dernier, le 

sous-ministre des Relations internationales et de la Francophonie Alain Sans Cartier (qui s’y joignit en ligne) et 

moi prononçâmes des discours d’ouverture et les participants offrirent de nombreux commentaires. Le Conseil 

d’administration se rassembla par la suite pour élire un nouveau président et de nouveaux membres, avec la 
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présence du Consul Général Adjoint Morimoto en représentation du Consulat. Le Consulat Général du Japon 

continuera de déployer ses efforts pour renforcer les relations économiques nippo-québécoises.    

  
 

 

En plus de ce qui précède, j'eus l'occasion d'échanger idées et opinions avec diverses personnes et 

organisations japonaises et canadiennes, pour un mois très enrichissant. 


